

bons magasins, une fabrique de lainage, une manufacture de portes et de châssis, deux fromageries, une beurrerie, des miges de mica, d'amiante et de granite. Plusieurs bons pouvoirs hydrauliques sur la rivière la Pêche, etc.

C'est une paroisse agricole. Les terres sont bonnes. Plusieurs terrains à vendre. On demande un notaire, etc. D'autres industries pourraient s'y établir, entre autres, la mise en conserve des tomates.

SAINT-COLOMBAN. — (Bureau de poste "Quinville"). Comté et diocèse d'Ottawa. Saint-Colomban est une mission située dans la partie est du canton Templeton, et desservie par Sainte-Elisabeth-de-Cantley. Quinville est à six milles et demi de la station de Pointe-Gatineau sur le chemin de fer du Canadien Pacifique. Cette mission, fondée en 1900, possède une population de 390 âmes, une école, quelques magasins, etc. Des industries pourraient s'y établir avec succès. On y trouve quelques fermes à vendre, etc.

SAINT-DOMINIQUE-D'EARDLEY. — (Bureau de poste "Luskville"). Comté et Diocèse d'Ottawa. C'est une ancienne paroisse située dans le canton Eardley, à deux milles du chemin de fer du Canadien Pacifique. Les commencements de cette paroisse datent de 1858, mais elle ne fut desservie régulièrement par un curé résidant qu'en 1895.

Saint-Dominique d'Eardley possède une population de 450 âmes, une église, des écoles, quelques magasins, des moulins à scie, etc. L'exploitation de plusieurs nouvelles industries agricoles, de même que la culture maraîchère, etc., deviendraient payantes, à cause des marchés considérables comme Aylmer et Hull situés à une vingtaine de milles.

SAINTE-ELISABETH-DE-CANTLEY. — (Bureau de poste "Cantley"). Comté et diocèse d'Ottawa. La paroisse de Sainte-Elisabeth-de-Cantley est située à l'est du canton Hull, à trois milles du chemin de fer du Canadien Pacifique, sur la rive ouest de la rivière Gatineau.

Cette mission eut un prêtre résidant en 1868. On y trouve aujourd'hui une population de 616 âmes avec une valeur de biens-fonds imposables estimée à \$11,876 pour les catholiques et de \$24,600, pour les dissidents. La paroisse possède des industries locales, magasins, écoles, etc.

Plusieurs industries nouvelles pourraient s'y établir.

SAINT-ETIENNE-DE-CHELSEA. — (Bureau de poste "Old Chelsea"). Comté et diocèse d'Ottawa. Cette paroisse, déjà ancienne, puisqu'elle a été fondée vers 1845, comprend la partie du canton de Hull appelée la Montagne. Elle a été érigée canoniquement le 29 décembre 1851, et civilement le 2 août 1861. Le village est situé à un mille et quart de la station de Chelsea sur le chemin de fer du Canadien Pacifique.